

(AAN 9084)

000 198769

"IMPUNIDAD DIPLOMATICA"



UN ESCANDAL ABSURDO

Se ha evitado rigurosa
del libro a las pr

Si hubiese alguna manera de cuantificar el absurdo en grados celsius, la prohibición de circular contra el libro *Impunidad Diplomática* podría conseguir una marca más allá de lo que supera una persona normal.

La prohibición ha inaugurado una etapa sorprendente de absurdos, cuyo primer episodio es, precisamente, que no ha logrado el objetivo que buscaba: evitar el daño a la honra de las personas ilustradas en la publicación, pues los rumores, suposiciones, verdades a medias y fantasías que circulan entre la "gente informada de Santiago" superan lo que un libro podría decir (con verosimilitud y seriedad) contra la honra de los propios ofendidos.

A Además, ha disminuido la posibilidad de enjuiciar la calidad informativa del texto; sus fuentes, sus datos, su coherencia; aspectos que podrían ser, acaso mucho más que la veda o la descalificación de su autor, el gran escollo para la credibilidad y la legitimidad de la publicación.

Simultáneamente, ha debilitado los desmentidos de algunos involucrados, pues en el sentido común se entiende como una contradicción el hecho de declarar la falsedad de las imputaciones y, al mismo tiempo, prohibir su conocimiento anticipadamente.

Por último, ha aumentado la publicidad en favor del libro a niveles que, sencillamente, son mucho más funcionales al objetivo de publicarlo que a evitar su conocimiento y probar la falsedad de sus imputaciones.

Aunque para los hermanos Luksic (Guillermo y Andrónico), patrocinantes de la prohibición a través del abogado Pablo Rodríguez Grec, la sentencia de la séptima sala de la Corte de Apelaciones pareció un triunfo, con el correr de los días se ha transformado en un embrollo comunicacional más o menos clásico, caracterizado por la ambigüedad, las suposiciones y los rumores, acaso más penetrantes y dañinos que la supuesta o evidente mentira que se quiso evitar.

¿El daño sido menor el daño con

el libro en las librerías?

Quién sabe. Sin conocer el libro es también irrelevantes calificar a priori su calidad, impacto o capacidad de daño. Y, aunque no es consuelo, este no es el único absurdo al cual nos tiene sometidos el *affaire Impunidad Diplomática*.

EL GRAN TEATRO DE LAS NACIONES

Desde hace tres semanas las principales instituciones del país, los medios de comunicación y una buena cantidad de personas habitualmente prudentes están disputándose meticulosamente, en lo público y lo privado, por un libro que no ha sido publicado, cuyo contenido no se conoce exactamente y que ha provocado descripciones tan contradictorias como intensas (ver recuadro).

Como si ese entuerto de realidades aparentes no fuera ya suficientemente irónico, esas personas e instituciones (entre las que se ha incluido el Presidente de la República, varios obispos, un par de ministros, dirigentes gremiales y otras personas

Un escándalo absurdo [artículo] M. G.

AUTORÍA

M. G.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un escándalo absurdo [artículo] M. G. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)